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CMIC NACIONAL 

 

Regularización de viviendas ocupadas. Sentará precedente negativo, fomentará 
invasiones e ilegalidad, alertan expertos 
(2025-06-24, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 16) 
La propuesta del Infonavit para regularizar unas 145 mil viviendas ocupadas irregularmente 
sentará un precedente negativo al fomentar la ilegalidad, además de impactar la salud financiera 
del propio instituto, alertaron expertos. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), explicó que lo que haría el Infonavit es rescatar 
reactivar esas hipotecas "que son problemas que nunca se van a resolver (...) quiero que 
entender que el espíritu es conseguir este recurso para capitalizar más y recuperar algún otro 
tipo de créditos y ejercicios para tener más vivienda", agregó. 
El Financiero (Sitio), 
 

15 proveedores de Canacintra también tienen adeudos con Pemex 
(2025-06-23, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), ) 
No sólo Petróleos Mexicanos (PEMEX), le debe a los socios de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), también mantiene un adeudo con al menos 15 contratistas 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). El presidente del 
organismo camaral, Raúl Prieto Leal, indicó que gran parte de los miembros son proveedores de 
Pemex y hoy "están tronados" por la falta de pago; y lo más complicado es que los impuestos, 
seguro social, e Infonavit, los deben cubrir puntualmente. "La Canacintra también tiene afiliados 
que son proveedores de Pemex y que están tronados por falta de pagos, lo que es increíble, lo 
que es complicado es que nosotros como empresarios sí tenemos que pagar los impuestos, el 
seguro social, el impuesto sobre la renta a pesar de qué las empresas de gobierno no nos paguen 
y es ahí donde se crea un problema muy complicado", resaltó. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Lamenta CMIC que aún no haya definiciones sobre estaciones del Tren 
(2025-06-24, Gualita Jiménez, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Álvaro Ugalde Chaparro, destacó la preocupación e incertidumbre que tienen los empresarios del 
sector sobre las estaciones del Tren México Querétaro que se ubicarán en la Zona Metropolitana 
(ZM). El líder empresarial señaló que aún no se tienen definiciones sobre los predios que habrán 
de conformar el trayecto de San Juan del Río hasta la capital queretana. 
 

Busca CMIC aumentar las fuentes de empleo en la entidad  
(2025-06-23, Redacción, Portal Guanajuato GTO (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, aseguró que se está trabajando en la creación de empleos en el 
gremio. Detalló que en lo que va del año y en comparación del mismo periodo de 2024, se tiene 
un registro del 15 por ciento menos, en cuanto al número de empleados, por lo que la Cámara 
está buscando estrategias para crear nuevas fuentes de trabajo. 
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Constructores tlaxcaltecas buscan sumarse al programa "Viviendas para el Bienestar" 
(2025-06-23, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), ) 
Siete empresas afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Tlaxcala han expresado su interés en participar en el programa federal "Viviendas para el 
Bienestar", informó el presidente estatal del organismo, Pedro Guarneros Ortiz. Hasta ahora, han 
sido identificados siete predios en distintos municipios para desarrollar este proyecto habitacional. 
El dirigente explicó que las empresas ya realizaron un análisis económico para determinar la 
viabilidad de las obras, considerando que el Infonavit fijó un precio máximo de venta de 600 mil 
pesos por vivienda. 
 

SEÑAL POLITICA 
(2025-06-23, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), ) 
Comprometido con la salud y el bienestar de los habitantes de González, el Presidente Municipal 
de González Dr. MIGUEL ALEJANDRO ZUÑIGA RODRIUGEZ encabezó una reunión con el 
personal del Centro de Salud de Servicios Ampliados de González. Durante el encuentro, se 
realizó la entrega de una significativa dotación de material de limpieza, desinfección e insumos 
médicos, destinada a todas las unidades de salud del municipio. También participaron el Ing. 
GUILLERMO ACEBO, presidente del Comité de Vinculación, y el Ing. ROBERTO AVILES, 
Presidente de la CMIC, así como personal del Comité de Vinculación y del Departamento de 
Promoción y Vinculación del plantel. 
 

Impulsa Gobierno de Morelos conciliación laboral en el sector de la construcción 
(2025-06-23, Redacción, Central de Noticias MOR (sitio), ) 
El gobierno de Margarita González Saravia reforzó su compromiso con la estabilidad laboral al 
dar seguimiento a la "Primera Campaña de Conciliación Laboral 2025", enfocada en el sector de 
la construcción. La iniciativa es coordinada por la Secretaría de Desarrollo Económico y del 
Trabajo (SDEyT), en colaboración con la CMIC Delegación Morelos. Durante el encuentro, 
autoridades y representantes del sector destacaron la importancia del diálogo como vía para 
resolver conflictos obrero-patronales, reduciendo tiempos y costos para ambas partes. También 
se subrayó la necesidad de fomentar la cultura de la legalidad en las relaciones laborales. Con 
esta acción, el Gobierno del Estado promueve un entorno laboral más justo y competitivo, 
fortaleciendo la confianza entre empleadores y trabajadores mediante mecanismos modernos de 
conciliación. 
 

Ofertan más de 400 vacantes la Feria Nacional de Empleo en Chilpancingo 
(2025-06-23, Redacción, Enterado GUE (sitio), ) 
A fin de promover la inserción laboral en el mercado formal, garantizando prestaciones de ley y 
el respeto a los derecho humanos y laborales de las familias guerrerenses, el gobierno del estado, 
que encabeza la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, a través de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, en colaboración con el Servicio Nacional de Empleo Guerrero (SNE), llevó a 
cabo la Feria Nacional de Empleo 2025 en Chilpancingo. Asistieron al evento el Subsecretario 
del Empleo y Previsión Social, Carlos Adolfo Salgado Carranza; la directora del Servicio Nacional 
de Empleo Guerrero (SNE), Araceli Sánchez García; el secretario de Desarrollo y Fomento 
Turístico del municipio, Lenin Carbajal Cabrera, en representación del presidente Municipal de 
Chilpancingo; la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
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Rosalba Marcelo Pani; y el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Chilpancingo, Marco Antonio Rodríguez Canacasco. 
 

'Tenemos que lograr nuevo hospital del IMSS' 
(2025-06-23, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
En un entorno económico complejo, el nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Leopoldo Mares Delgado, con su liderazgo visionario y compromiso, ha trazado un 
objetivo de gran relevancia: lograr que construyan un nuevo hospital del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en la ciudad, en lo que, advierte, no quitará el dedo del renglón. Para el 
presidente del organismo cúpula del sector privado es importante que reconozcan el papel del 
empresariado en el desarrollo del país como generador de crecimiento económico, para lo que 
requieren, reconoció, la construcción de políticas públicas que garanticen las condiciones para 
alcanzar un progreso sostenible. El Hospital Morelos tiene más de 50 años y está totalmente 
saturado. Ya platicamos con el Seguro aquí en Chihuahua y en México y creo que sí podemos 
lograr que lo hagan, estamos directamente en este asunto y tenemos que lograrlo. Juárez, por 
ejemplo, ya logró su segundo hospital que fue inaugurado el año pasado, por qué no podemos 
hacerlo nosotros también. Tenemos que conseguir un terreno de 12 a 20 hectáreas. Si el Seguro 
Social que tenemos lo hubieran hecho en un terreno de ese tamaño, tendríamos un centro 
hospitalario enorme. ED: ¿Tienen identificado el predio? LM: Tenemos tres opciones que las 
estudia la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) a través de su 
presidente Julio César Mercado. 
 

Llevan herramientas de conciliación laboral el sector de la construcción 
(2025-06-24, La Jornada Morelos, La Jornada de Morelos MOR (sitio), ) 
El gobierno de Morelos continúa la "Campaña de Conciliación Laboral 2025", dirigida al sector de 
la construcción, por parte de la Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT). 
Durante este ejercicio, la coordinadora del Trabajo y Previsión Social, Ana Samantha Davis 
Sánchez, destacó la participación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Delegación Morelos, por su disposición de resolver los conflictos obrero-patronales a 
través del diálogo, reduciendo tiempos y costos tanto para empleadores como para personas 
trabajadoras. A su vez, Fausto Miguel Miranda Montero, director general de Inspección del 
Trabajo de la SDEyT, subrayó que esta campaña fortalece la cultura de la legalidad en las 
relaciones laborales del sector. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Advierten estancamiento de la vivienda 
(2025-06-24, Fernando Navarrete, El Financiero, . 19) 
En el segundo semestre del año, la construcción de vivienda podría contraerse, debido a una 
desaceleración de la autoedificación relacionada con el mal desempeño de la economía de los 
hogares y la caída de otros sectores como la obra civil, señaló Ricardo Trejo, director general de 
la consultora Forescatim. Agregó que la industria de la construcción finalmente acumuló dos 
trimestres en terreno negativo, mientras que la vivienda informal (autoconstrucción) viene 
cayendo desde la segunda mitad del año pasado porque la economía está contrayéndose y las 
familias no están edificando. Trejo estimó que la vivienda podría tener una contracción o 
estancamiento entre 1 por ciento a 0 por ciento. 
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Mercado inmobiliario: Clave para el crecimiento de las PYMES 
(2025-06-24, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
En México, el crecimiento de las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) no solo depende de 
la innovación o el financiamiento. Un factor menos visible, pero igual de decisivo, es el acceso a 
espacios adecuados donde puedan operar, crecer y consolidarse. Desde la experiencia de 
grupos inmobiliarios como Levy Holding, especialistas en el desarrollo y comercialización de 
espacios corporativos, comerciales e industriales, se ha identificado un reto persistente: muchas 
PYMES no cuentan con la infraestructura adecuada para dar el siguiente paso en su desarrollo. 
 

Blockchain inmobiliario: ¿Qué tan seguras son este tipo de inversiones? 
(2025-06-23, Staff, TyN Magazine (sitio), ) 
La irrupción de la tecnología blockchain en el mercado inmobiliario ha abierto una vía 
revolucionaria para transformar un sector tradicionalmente caracterizado por la burocracia, la 
opacidad y las elevadas barreras de entrada. Tanto la tokenización de activos, como la 
automatización de contratos mediante contratos inteligentes y la trazabilidad de las transacciones 
"no son una promesa a futuro, sino una realidad que empieza a consolidarse en numerosos 
países y proyectos", afirma Robin Decaux, CEO y fundador de startup barcelonesa. 
 

Holcim culmina la escisión de su negocio en Norteamérica 
(2025-06-23, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El grupo cementero suizo Holcim completó el proceso de separación del 100% de Amrize, el 
negocio de la compañía en Norteamérica, cuyas acciones comienzan a negociarse este lunes 
bajo el símbolo 'AMRZ' en la Bolsa de Suiza SIX y en la Bolsa de Nueva York. Amrize aprovechará 
el atractivo mercado de la construcción norteamericano, impulsado por las grandes tendencias a 
largo plazo, desde la modernización de la infraestructura y la deslocalización de la fabricación 
hasta la expansión de los centros de datos y la oportunidad de reducir la brecha de vivienda. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marina incauta precursores 
(2025-06-24, Redacción, El Universal, . 6) 
Personal de la Marina, en coordinación con la Aduana Marítima de Manzanillo la Fiscalía General 
de la República, aseguraron 6 mil 602 litros de cloruro de propionilo y 21 toneladas de ácido 
acético glacial en el recinto portuario de esa ciudad. Lo anterior, al efectuarse la inspección de 
contenedores, en cuyo interior transportaban el cloruro para elaborar varias toneladas de drogas 
sintéticas. 
 

Pactan Israel e Irán cesar fuego.- Trump 
(2025-06-24, Staff, Reforma, . 1) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció un cese al fuego entre Israel e Irán tras 
casi doce días de ataques cruzados en Medio Oriente. El mandatario estadounidense dijo que 
ambas naciones buscaron su intermediación para alcanzar la paz y que el acuerdo fue de un "alto 
al fuego completo y total" para Medio Oriente, región que consideró pudo haber sido destruida si 
se extendía la guerra. 
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Hace 6 años deforestaron para minirrefineria y nadie vio 
(2025-06-24, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
Hace seis años, en agosto de 2019, se deforestó un terreno en Coatzacoalcos para construir una 
minirrefinería de huachicol que operaba con la fachada de una planta de tratamiento de residuos 
industriales. En una revisión hecha por este diario a imágenes de la plataforma Google Maps, se 
encontró que en agosto de 2017 el terreno donde se encuentra esta planta ilegal estaba cubierto 
por árboles frondosos y arbustos, cerca de la carretera Coatzacoalcos-Villahermosa. 
 

Tras 12 días, Israel e Irán cesan fuego 
(2025-06-24, Reuters, Excélsior, . 1,22) 
Con la mediación de Estados Unidos, Irán e Israel alcanzaron un alto al fuego en el conflicto 
iniciado el pasado 12 de junio. El presidente de EE. UU., Donald Trump, anunció el acuerdo entre 
el país islámico y el hebreo, que implicaría dos períodos de tregua de 12 horas, comenzando con 
Irán y seguido por Israel. El canciller iraní, Seyed Abbas Araghchi, rechazó el anuncio del 
republicano. Sin embargo, afirmó que si Israel cesaba los ataques, ellos aceptarían la paz. 
 

Proclama Trump fin de "guerra de los 12 días" entre Israel e Irán 
(2025-06-24, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4) 
El presidente de EU, Donald Trump, anunció el final de "la guerra de los doce días" entre Israel 
e Irán, horas después de que el gobierno islamista lanzara un ataque contra instalaciones 
estadunidenses en Catar, sin bajas ni daños mayores. Más tarde, Teherán aseguró que con sus 
bombardeos impuso el cese del fuego a su enemigo. 
 

Empieza el alto el fuego total entre Israel e Irán 
(2025-06-24, AFP, La Jornada, . 1, 22) 
El presidente Donald Trump anunció un alto el fuego entre Israel e Irán, minutos después de que 
medios de ambos países informaron que comenzó el cese de hostilidades, y luego de que la 
república islámica lanzó un ataque limitado con misiles contra una base militar de Estados Unidos 
en Qatar, en represalia por el bombardeo estadounidense de sus instalaciones nucleares. Al 
cierre de esta edición, el primer ministro Benjamin Netanyahu dijo que Israel acepta el cese de 
operaciones militares y que ha alcanzado los objetivos de su guerra contra Irán, iniciada el pasado 
día 13. 
 

Aún incierto el alto al fuego 'completo' anunciado por Trump 
(2025-06-24, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Una posible reducción de las tensiones en Medio Oriente hizo que los precios del petróleo 
reportaran una fuerte caída. El Brent retrocedió 8.99% para situarse en 70.99 dólares y el WTI 
perdió 7.22% para cerrar en 68.51 dólares. El anuncio de cese al fuego entre Israel e Irán también 
debilitó el precio del oro, que cotizaba en 3,356 dólares, con lo que registraba un descenso de 
1.15%. 
 

Anuncia Trump cese al fuego entre Irán e Israel 
(2025-06-24, AFP, El Economista, . 1, 4 5) 
El presidente Donald Trump anunció ayer a media tarde que Irán e Israel acordaron "un alto el 
fuego total" que supondrá el "fin oficial" de la guerra en la que Estados Unidos intervino con el 
ataque a plantas nucleares iraníes. Pero horas después de su anuncio, el ministro iraní de 
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Relaciones Exteriores, Abás Araqchi, aseguró que no existe tal acuerdo, aunque se mostró 
abierto a cesar las hostilidades si Israel detiene sus ataques. 
 

Israel e Irán aceptan cesar ataques: Trump 
(2025-06-24, EFE, El Sol de México, . 1, 23) 
El ataque iraní contra la base estadounidense de Al Udeid en Doha, en represalia por la ofensiva 
de Washington contra tres instalaciones nucleares de Teherán, se saldó este lunes sin bajas 
estadounidenses ni qataríes y fue seguido del anuncio de un alto el fuego entre Irán e Israel, 
comunicado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. El mandatario estadounidense 
dijo en su plataforma, Truth Social, que lo más importante era que los iraníes se habían 
"desahogado" y que, con suerte, no iba a haber más odio; esa respuesta iba a permitir que Irán 
avanzara hacia la paz y la armonía en la región. 
 

Firman decretos en favor de maestros 
(2025-06-24, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Con una carga fiscal anual de 36 mil millones de pesos, el magisterio de México fue beneficiado 
con un par de decretos presidenciales. En la mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum firmó 
los documentos que consisten en modificar la edad de jubilación y ajustes para la movilidad 
laboral del profesorado. 
 

Tregua incierta; Irán ataca a Israel 
(2025-06-24, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 17) 
Luego del anuncio del presidente estadounidense sobre un supuesto alto al fuego en el conflicto 
de Medio Oriente, para poner fin a la Guerra de los 12 días, autoridades iraníes lo negaron y, otra 
vez, las sirenas antiaéreas se activaron en ciudades israelíes tras el lanzamiento de seis oleadas 
de misiles desde esta nación. Ayer, el posible pacto dio oxígeno al peso y a las bolsas, no así al 
crudo, que cerró a la baja. En México, Sheinbaum subrayó que la disputa no debe dañar a los 
niños, y la Cancillería reportó que 183 mexicanos fueron resguardados de la zona. 
 

Dan la espalda a nuevos partidos 
(2025-06-24, Redacción, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Cuando faltan seis meses para que concluya el proceso de registro de nuevos partidos políticos, 
las organizaciones no encuentran el respaldo de los ciudadanos; algunas son promovidas por 
exintegrantes de otros grupos. Prácticamente, la mitad del proceso para conformar nuevos 
partidos políticos nacionales, las organizaciones que buscan el registro parecen no captar el 
interés de la ciudadanía. 
 

Vigilan evolución de precios de gasolinas 
(2025-06-24, Arturo Páramo, Excélsior, . 4) 
Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con funcionarios de aduanas para analizar los 
avances en la transformación de los puertos de entrada al país. La reunión inició alrededor de las 
13:00 horasy en ella participan también elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional de la 
Marina. 
 

Senado legaliza venta de totoaba  
(2025-06-24, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 13) 
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El Senado aprobó ayer con 97 votos unánimes la autorización para la exportación de totoaba de 
cultivo en cualquiera de sus presentaciones y mantener la prohibición de exportación de totoaba 
viva en vida libre, así como de sus vejigas natatorias. La reforma otorga sustento legal a una 
realidad que existe en México desde 2022 que ha permitido la comercialización de esa especie 
marina, que en el mercado internacional tiene un precio de hasta 8 mil dólares por tonelada, de 
acuerdo con datos del propio gobierno mexicano. 
 

Conflictos diplomáticos, desinterés y penurias en INM alargan encierro de menores no 
acompañados 
(2025-06-24, Daniel Blancas Madrigal, La Crónica de Hoy, . 6 7) 
Emma, una pequeña panameña de 13 años, estuvo casi medio año en un albergue del DIF, en 
Chihuahua. Apenas la semana pasada, después de diversas batallas administrativas e 
incontables días de llanto, logró ser retornada a su país. Foto: Archivo Cuartoscuro INM, en 
coordinación con la Semar llevó a cabo el retorno humanitario de personas menores de 18 años 
no acompañadas (foto de archivo) 
 

Serpientes y Escaleras // AMLO les abrió las arcas, ¿Sheinbaum les da poder? 
(2025-06-24, Salvador García Soto, El Universal, . 9) 
La coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, la exgobernadora Ivonne 
Ortega, dio ayer la voz de alerta: la reforma a las leyes que rigen a la Guardia Nacional, 
dependiente del Ejército mexicano, permitiría que militares en activo, pertenecientes a ese cuerpo 
marcial, puedan competir por cargos políticos y de elección popular. Bastaría una "licencia" 
otorgada por el presidente de la República, en su carácter de Comandante en Jefe, o del 
secretario de la Defensa Nacional, para que los militares pudieran postularse a cargos electorales 
a nivel municipal, estatal o federal. 
 

Amagan a firmas aéreas en Toluca 
(2025-06-24, Abimael Chimal, Reforma, . 7) 
La Administradora Mexiquense del Aeropuerto Internacional de Toluca (AMAIT) lanzó un amago 
a operadores que se ampararon contra el pago de la Tarifa Unica de Aviación General (TUAG). 
 

Se jalonean alas 
(2025-06-24, Abimael Chimal, Metro, . 8) 
La Administradora Mexiquense del Aeropuerto Internacional de Toluca (AMAIT) lanzó un amago 
a operadores que se ampararon contra el pago de la Tarifa Unica de Aviación General (TUAG). 
En un oficio de febrero de este año, remitido a Javier Zetina, representante legal de la empresa 
Operadora de Aviación General de Toluca (OAG), el almirante Jo sé Carlos Vera, director general 
del AIT, advirtió que la falta de esos recursos representaría un "riesgo a la seguridad aérea de 
las operaciones", incluyendo las realizadas por arrendatarios y subarrendatarios. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex // Jornada laboral y bienestar familiar: un reto conjunto 
(2025-06-24, Lydia Nava Vázquez, El Sol de México, . 15) 
El pasado 1 de junio, Día de Balance Trabajo-Familia, recordamos que el verdadero progreso no 
solo se mide en cifras de productividad, sino en la calidad de vida de quienes hacen posible 
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nuestra economía. En Coparmex participamos en el encuentro nacional sobre conciliación laboral 
y familiar, donde quedó claro que las MiPyMEs valoran a sus colaboradores tanto como a sus 
resultados. El desafío hoy es articular políticas que fortalezcan ese compromiso. 
 

Bajar semana laboral requiere análisis: BID 
(2025-06-24, Karla Tejeda, El Financiero, . 15) 
La reducción de la jornada laboral en el país puede mejorar las condiciones de los trabajadores 
sin afectar la productividad, pero sólo implementa con base en evidencia técnica, advirtió David 
Kaplan, especialista sénior de Mercados Laborales y Seguridad Social del Banco Interamericano 
de Desarrollo (BID). En este contexto, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 
pidió aplicar la reducción de la jornada laboral de una forma gradual, con criterios diferenciados 
por tamaño de empresa y sector, para evitar presiones sobre el empleo, la inversión y los precios. 
 

Economía muestra claros signos de debilidad y fragilidad: CEESP 
(2025-06-24, Tanya Acosta, UnomásUno, . 9) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que la economía 
mexicana muestra signos de fragilidad, pues lleva dos años en donde el producto interno bruto 
es débil y va rumbo a terreno negativo. "Después de un periodo que apuntaba a una reactivación 
más rápida, la economía se desacelera. Es evidente que la evolución de los principales 
indicadores económicos muestran claros signos de debilidad", afirma el órgano asesor del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Nombres, Nombres y... Nombres // Ajeno CCE de temas torales para empresas, 
organismos se desligan y foros de jornada de 40 horas formulismo 
(2025-06-24, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Tras de que el CMN prácticamente "secuestró" al CCE de Francisco Cervantes, gradualmente 
los organismos de representación de la IP se muestran más independientes en la defensa de sus 
intereses. Tras la expulsión de CANACINTRA de Esperanza Ortega por el impago de cuotas, 
recién también fue suspendida CONCANACO y Octavio de la Torre se mueve por separado. Se 
acusa al CCE de estar alineado al discurso oficial. El jueves Coparmex de Juan José Sierra emitió 
un comunicado contra el pronunciamiento de Octavio Romero del INFONAVIT de regularizar las 
viviendas invadidas, lo que "institucionalizará la ilegalidad". 
 

Recomienda Coparmex fortalecer economía, comercio y turismo nacional 
(2025-06-24, Adriana Covarrubias, El Sol de Acapulco (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Acapulco, 
Daniel García Aguirre recomendó fortalecer la economía industrial, el comercio interno y el sector 
turístico nacional que es el que va aguantar este contexto global por el conflicto internacional 
entre Irán e Israel. Mencionó que, aunque internacionalmente hay una desaceleración en el 
sector turístico, Acapulco cuenta con mucho turismo nacional y se tiene que buscar la manera de 
seguirlos atrayendo porque “es uno de los sectores que va aguantar ante este contexto global”. 
 

Gobierno se topa con trabas normativas y falta de suelo en su apuesta por vivienda 
social 
(2025-06-23, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
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El gobierno federal, a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
se ha fijado la meta de construir 1 millón 100,000 viviendas de interés social durante el sexenio 
de la presidenta Claudia Sheinbaum; sin embargo, se enfrenta a la escasez de suelo para 
cumplirla. El Infonavit ha establecido la colaboración con desarrolladores privados que aportan 
su propia reserva territorial. El funcionario añadió que, hasta ahora, la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) ha entregado paquetes de 
propuestas de proyectos que suman 350,000 viviendas. 
 

Advierten riesgos por legalizar viviendas invadidas 
(2025-06-23, Romina Román Pineda, La Silla Rota (sitio), ) 
Pésima señal la que envió el gobierno federal respecto a regularizar las viviendas con crédito 
Infonavit que fueron invadidas. Empresarios del sector inmobiliario e integrantes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) advirtieron que ofrecer esquemas de arrendamiento con opción 
a compra y a precios subsidiados para los que se metieron "a la mala" es una amenaza para el 
estado de derecho. 
 

Advierte CEESP un freno en el crecimiento económico de México 
(2025-06-23, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) alertó que la economía mexicana 
presentó signos de estancamiento, luego de un periodo de recuperación que se proyectaba más 
dinámico. Señaló que los principales indicadores del mercado interno continuaron mostrando 
debilidad. De acuerdo con el análisis del organismo, que forma parte del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), “estos resultados parecen incidir en la evolución del empleo, que muestran 
una importante desaceleración en su ritmo de crecimiento desde 2022”. 
 

Tec de Monterrey y CCE firman alianza para impulsar el desarrollo 
(2025-06-23, Redacción, Noticias NEO (Sitio), ) 
Ante los desafíos que enfrenta México en materia de competitividad, transformación digital, 
sostenibilidad y aprovechamiento de la relocalización y desarrollo regional, el Grupo Educativo 
Tecnológico de Monterrey firmó una alianza con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Esta 
colaboración busca reforzar los vínculos entre los sectores educativo y empresarial, mediante un 
modelo de vinculación de largo plazo que impulse el desarrollo económico, social y sustentable 
del país. 
Tu Interfaz (Sitio),Mundo Ejecutivo (Sitio), 
 

Empresarios alertan sobre impacto económico por conflicto Irán-Israel 
(2025-06-23, Redacción, Paco Zea (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) emitió una alerta ante las posibles consecuencias económicas globales derivadas 
de la creciente tensión militar entre Irán e Israel, conflicto que ya genera efectos sobre mercados 
energéticos, financieros y logísticos. La organización empresarial señaló que la intensificación de 
los ataques en la región del Golfo Pérsico representa un riesgo para la estabilidad del comercio 
internacional, lo que podría repercutir directamente en México. En un comunicado, expresó su 
preocupación por el posible incremento en los precios de combustibles, la alteración de las 
cadenas de suministro y la afectación al flujo de importaciones y exportaciones. 
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Economía mexicana se nota frágil y expuesta a riesgos importantes: CEESP 
(2025-06-23, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseveró que, hacia adelante, la 
economía mexicana puede desacelerarse más debido a los aranceles estadounidenses y a 
riesgos internos. "En adelante, la economía se nota frágil y expuesta a riesgos importantes. 
"Además de esta situación de fragilidad, la economía está sujeta a riesgos provenientes del 
exterior, especialmente por el efecto de la política arancelaria de Estados Unidos", mencionó el 
organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Regularización de invasores, ¿el primer resultado de la reforma al Infonavit? 
(2025-06-23, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
Juvenal Lobato destacó que la propuesta del Infonavit para regularizar a los invasores de vivienda 
podría ser el primer resultado de la eliminación de las Direcciones Sectoriales. En días recientes, 
Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, anunció la creación de un programa para 
regularizar vivienda abandonada y ofrecer la oportunidad a los ocupantes irregulares de 
adquirirlas. Diversos organismos empresariales, incluidos la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), se pronunciaron en contra de la propuesta. 
 

Empresarios mexicanos alertan de posible escalada de precios tras ataques de EU 
contra Irán 
(2025-06-23, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
El ataque a Irán efectuado por Estados Unidos en la noche del sábado sobre tres instalaciones 
nucleares "podría generar escalamiento en los precios de los combustibles, las exportaciones e 
importaciones", señaló la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco-Servytur). La incertidumbre producida por estos eventos tiene impacto 
directo en el comercio internacional, especialmente en los precios del petróleo, divisas y cadenas 
de suministro, aspectos fundamentales para el sector productivo mexicano, manifestó la patronal 
mexicana a partir de un comunicado compartido en su cuenta de X. 
 

Jornada laboral de 40 horas requiere una dosis de realidad: IP 
(2025-06-24, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), ) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, 
aseguró que implementar una jornada laboral de 40 horas en el país requiere una dosis de 
realidad. Durante su participación en el Segundo foro para la implementación de la semana 
laboral de 40 horas organizado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el 
dirigente industrial señaló que la discusión sobre la jornada laboral es uno de los debates más 
relevantes de las últimas décadas de México. 
 

Impulsa SEDEMA talleres participativos para actualizar el Programa de Acción Climática 
2025-2030 
(2025-06-24, Redacción, Sedema CDMX (sitio), ) 
La Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA) de la Ciudad de México, a través de la Dirección 
General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental (DGCPCA), llevó a cabo el primer taller 
del proceso participativo para la actualización del Programa de Acción Climática (PACCM) y el 
Programa para Mejorar la Calidad del Aire (ProAire) de la Ciudad de México 2025-2030, centrado 
en el tema de energía sustentable. El encuentro tuvo lugar en el Auditorio del Zoológico de los 
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Coyotes, en la Alcaldía Coyoacán. Durante la inauguración, la secretaria del Medio Ambiente, 
Julia Álvarez Icaza Ramírez, agradeció la asistencia pese a las complicaciones por lluvia, y 
subrayó la importancia de transformar a la capital en una "ciudad esponja" que aproveche el agua 
de lluvia y reduzca la sobreexplotación del acuífero. 
 

Infonavit no debe regularizar casas ocupadas ilegalmente: sector empresarial 
(2025-06-24, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), ) 
Diversas organizaciones empresariales manifestaron su rechazo a la propuesta del Instituto 
Nacional de Fomento a la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) de regularizar viviendas 
invadidas mediante esquemas de arrendamiento con opción a compra. Advirtieron que esta 
medida pone en riesgo el patrimonio de los trabajadores. En un comunicado conjunto, AMIB, 
CANACO CDMX, CONCAMIN, COPARMEX, COMCE y CNET acusaron que el Infonavit no 
puede disponer de inmuebles que no le pertenecen legalmente, ni entregar propiedades sin el 
consentimiento de sus legítimos dueños. 
 

Depreciación, inflación e incertidumbre: el conflicto en Oriente Próximo complica la 
economía mexicana 
(2025-06-24, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La guerra de los 12 días, como la ha bautizado Trump, entre Irán en Israel, ha puesto en vilo al 
mundo, especialmente tras el bombardeo de la base militar estadounidense de Al Udeid en Qatar. 
El presidente de Estados Unidos ha asegurado este lunes que habrá un "alto el fuego total" entre 
ambos países en las próximas horas, sin embargo, la escalada de tensión ya ha tenido impacto 
sobre la economía global y el eco del conflicto, anticipan los expertos, tendrá estragos en todo el 
mundo. En particular, para México prevén una escalada inflacionaria derivada del alza en los 
precios de los energéticos. El mercado de capitales cerró la sesión con resultados mixtos entre 
los principales índices bursátiles a nivel global. La Bolsa de Valores de México cerró este lunes 
con una pérdida del 0,3%. El peso se presionó durante la madrugada del lunes, alcanzando 
niveles cercanos a 19,35 unidades por dólar, al final, los mercados retomaron la calma y la 
moneda mexicana se apreció respecto al cierre del viernes para concluir en 19,13 unidades por 
dólar. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Ataque a Irán 
(2025-06-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Donald Trump violó el derecho internacional, pero también las leyes de su país, al lanzar un 
ataque a las instalaciones nucleares de Irán. Sin embargo, el bombardeo ha logrado, al parecer, 
que Israel e Irán acepten un cese al fuego. 
 

Historias De NegoCEOs // La reunión de la nueva Corte 
(2025-06-24, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
Este lunes, el presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, 
convocó a sus pares a una reunión para abordar temas relacionados con la transición en el 
máximo tribunal del país. A la reunión llegaron los futuros ministros Hugo Aguilar, Arístides 
Guerrero, Irving Espinosa y Giovanni Figueroa, y las ministras Sara Irene Herrerías, María Estela 
Ríos, Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres. 
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Cuenta Corriente// Ford: ¡Y van por cien más!  
(2025-06-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Ford de México, al celebrar su centenario, no sólo conmemora un legado de abrir camino, sino 
que traza un audaz mapa hacia el futuro del liderazgo corporativo en el país, justo cuando se ha 
puesto en tela de juicio la continuidad del modelo de manufactura automotriz, a pesar del 25% 
de arancel que la administración Trump aplica a la importación de autos nuevos y pese a las 
exenciones que se han logrado en el trato tanto de autos armados como de autopartes bajo el T-
MEC. 
 

Activo Empresarial // Hacienda y Energía lo logran: se coloca la mayor Fibra E con las 13 
explantas de Iberdrola 
(2025-06-24, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Energía realizaron la principal colocación de una 
Fibra E por 85 mil millones de pesos, con lo que fueron las 13 plantas adquiridas a Iberdrola. Con 
esta colocación, el gobierno de Claudia Sheinbaum podrá financiar y desarrollar las plantas. 
 

Bitácora del Director // Las nuevas facultades de la Guardia Nacional. ¿A quiénes 
investigará? 
(2025-06-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En el Congreso de la Unión se inició ayer un Periodo Extraordinario de Sesiones. Entre los 
asuntos a discutir está una reforma a la Guardia Nacional, agendada para hoy en la Cámara de 
Diputados. La iniciativa, cuyo dictamen ya fue aprobado, busca adscribirla de forma definitiva a 
la Secretaría de la Defensa Nacional, otorgándole un carácter netamente castrense. 
 

Análisis Superior // Manipulados 
(2025-06-24, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Las acciones de algunos conductores de aplicación están totalmente fuera de la lógica: se 
oponen a tener prestaciones sociales como IMSS, Infonavit y fondo de pensiones porque, según 
ellos, les quitará libertad de contratarse con otras empresas o manejar su tiempo. Es muy 
probable que el legislador de Morena y líder sindical Pedro Haces tenga razón cuando dijo en el 
programa de Imagen Radio al Padre del Análisis Superior que el movimiento en contra de esta 
legislación está siendo financiado por Uber, dirigido en México por Juan Pablo Eiroa. Para esa 
empresa y otras de reparto les resulta mejor financiar movilizaciones que cumplir con las leyes 
laborales. Por ahí viene la amenaza de que podrían dejar México y que eso haría más caro e 
incómodo el servicio de reparto de bienes y servicios. 
 

Juegos de Poder // Día de locos  
(2025-06-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Obviamente, al mundo entero, incluyendo a México, le conviene la versión del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, sobre un cese al fuego en su bautizada “Guerra de los doce 
días”. Si lo que dice Trump es cierto y el conflicto entre Israel e Irán se desescala, estaríamos 
frente a una victoria importante del presidente de Estados Unidos. Habría intervenido militarmente 
en una operación quirúrgica evitando, sin embargo, un involucramiento en una guerra mayor y 
logrando retrasar por un buen tiempo el que los ayatolas tengan una bomba nuclear. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/613db04af53a1170f2dcc419cdd06950?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f525e52679929e03ca1c9dbd81bf573?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f525e52679929e03ca1c9dbd81bf573?file
https://www.efinf.com/clipviewer/18ae65f2781c643fde779b2b110f2ca2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/18ae65f2781c643fde779b2b110f2ca2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/909f043cacdfdec619be97e8ba8a36a6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1c819ece660d091d294c6a9e2e75f2d2?file


 

 

 

En Privado //Una ciudad sin justicia y les vale madre 
(2025-06-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El paro de la impartición de justicia en la Ciudad de México ha entrado en su cuarta semana y, 
como a punto arriba, a la autoridad le vale madre. La suspensión de labores estalló el 29 de 
mayo; el domingo cumplirá un mes y tiene cerrados los tribunales familiares, penales, civiles y 
mercantiles. Es decir, esta es una ciudad sin justicia ni ley, porque no hay instancias donde se 
impartan. 
 

Duda Razonable // Layda, la censura y la presidenta Sheinbaum 
(2025-06-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Después del hostigamiento y las maniobras legales de la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, contra el medio Tribuna y su exdirector, Jorge González, que han cerrado el medio y 
tienen amenazado al periodista con medidas absurdas, el miércoles en la conferencia mañanera, 
cuando le preguntaron al respecto, la presidenta Sheinbaum dijo: "Está garantizada la libertad de 
expresión y las y los gobernadores deben garantizarla". 
 

Día con Día // ¿A callar? 
(2025-06-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El gobierno en México ha intensificado su ataque contra la libertad de expresión, con casos de 
censura y amenazas de censura que se propagan desde diversas instancias de poder. Los 
políticos de la 4T, agraviados por la crítica, no la responden cara a cara, no dan la batalla en el 
terreno abierto de la información y la opinión. Contestan con los instrumentos del poder. 
 

Coordenadas // Trump anuncia un alto a la tormenta 
(2025-06-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El presidente Donald Trump anunció un acuerdo de cese al fuego entre Irán e Israel, tras 
semanas de tensión creciente que amenazaban con escalar hacia una guerra regional de 
consecuencias imprevisibles. La tregua llegó apenas horas después del ataque de Irán a bases 
militares estadounidenses en Irak y Qatar, que generó alarma global ante la posibilidad de una 
respuesta directa de Washington y una espiral de confrontaciones aún más peligrosas. 
 

Estrictamente Personal // La conexión Palenque-Irán 
(2025-06-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
El ataque de Estados Unidos a las centrales nucleares de Irán obliga al mundo a definirse. Cada 
país lo hará de acuerdo con sus intereses estratégicos y en función de las circunstancias 
coyunturales que lo impacten. De ahí, la posición de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se 
contuvo en condenar a Estados Unidos por bombardear Irán, y señaló de manera general que la 
guerra es el mayor fracaso de la humanidad. 
 

La Gran Depresión // México, el costo de la distracción global 
(2025-06-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
La pandemia de hace ya cinco años fue todo menos un benéfico anillo al dedo para México. Al 
contrario, el pésimo manejo del gobierno de López Obrador dejó muchas más muertes de las que 
se pudieron haber evitado y una caída económica mucho más profunda por el abandono 
gubernamental a personas y empresas. 
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Ricos y Poderosos // Gobierno no debe competir en telecom: Canieti 
(2025-06-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
La Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la 
Información (Canieti) advirtió que el gobierno no debe competir en el mercado minorista de 
telecomunicaciones. La participación del Estado en la provisión de servicios de 
telecomunicaciones debe limitarse a esquemas sin fines de lucro, para garantizar el acceso 
donde el mercado no ha sido suficiente. 
 

La Quinta Transformación // Los 10 millones de huachicol perdidos del challenge 
procyon 
(2025-06-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
El buque Challenge Procyon transportaba cerca de 20 millones de litros de combustibles a 
Tampico y, al ser asegurado por las autoridades, se convirtió en la gota que derramó el vaso para 
Washington. Fue la confirmación del tráfico de huachicol fiscal entre México y Estados Unidos, 
un negocio que oscila de 10 mil a 12 mil millones de dólares cada año, y que Andrés Manuel 
López Obrador siempre lo negó. 
 

TREN MAYA 
 

Artículo Mortis // A callar 
(2025-06-24, Roberta Garza, Milenio Diario, . 13) 
Está claro que los mexicanos tenemos hoy poca o nula defensa contra el poder. A partir de 
septiembre serán escasas o nulas las cortes o jueces que lleven a buen puerto las querellas 
ciudadanas; la otrora respetada Comisión de Derechos Humanos es una tapadera cómplice; los 
tribunales; fiscalías están enfocadas en combatir no al crimen, sino a la crítica yel disenso, y las 
ong han sido destripadas como jaguares bajo las vías del Tren Maya. 
 

La Divisa del Poder //Todo el poder 
(2025-06-24, Adrián Trejo, 24 Horas, . 3) 
El gobierno de la 4T ya entregó a las Fuerzas Armadas la construcción de las grandes obras 
emblemáticas del sexenio anterior; no solo eso, les cedió los derechos para que las 
administraran. Eso pasó con el AIFA, con el Tren Maya y con la aerolínea Mexicana de Aviación. 
 

¿El despilfarro del Bienestar? Hoteles de lujo vacíos y un Tren Maya sin pasajeros 
(2025-06-23, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
Defensa construyó un hotel en la selva de Calakmul, deforestando más de 30 mil m2 en una 
reserva protegida, todo para un proyecto turístico vacío y poco viable. En el corazón de la selva 
de Calakmul, Campeche, dentro de una de las reservas naturales más importantes del país, se 
levantó un hotel de lujo construido y administrado por la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Defensa), conocido como Hotel Mundo Maya Calakmul. Se trata de una de las obras del Tren 
Maya, un proyecto insignia del actual gobierno federal que ha sido fuertemente cuestionado por 
su impacto ambiental y su poca rentabilidad. 
 

Escurrimientos por tormenta "Alberto" inundan tramo del Tren Maya en Bacalar 
(2025-06-23, Sofía Saavedra, Sé Uno Noticias (Sitio), ) 
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La tormenta tropical "Alberto" ha provocado daños severos en la zona sur de Quintana Roo, 
particularmente en Bacalar. Los escurrimientos pluviales que siguieron a las intensas lluvias 
inundaron parte del trazo del Tren Maya, afectando al menos 1.5 kilómetros de vías en 
construcción. Este tramo, ubicado al poniente de la ciudad, quedó bajo el agua tras varios días 
de acumulación pluvial. Vecinos de la colonia Diego Rojas Zapatas, una de las zonas más 
afectadas, reportaron inundaciones que alcanzaron hasta los 3.5 metros de altura en viviendas y 
vehículos. 
 

Va contra el tiempo licitación ferroviaria 
(2025-06-24, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) avanza contrarreloj en la licitación para 
construir el primer subtramo de 30.3 km del tren de pasajeros Querétaro-Irapuato, porque debe 
recibir las propuestas técnicas y económicas de los interesados el próximo siete de julio para 
iniciar labores el 30 de julio. Varias de estas firmas participaron antes en la construcción del Tren 
Maya y el México-Toluca. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

¿El régimen quebró a la CNTE, o la disidencia magisterial quebrará al régimen? 
(2025-06-24, Redacción, SDP Noticias (sitio), ) 
Debo de admitir mi simpatía original por un movimiento creado por el expresidente Andrés Manuel 
López Obrador, movimiento que prometía reivindicar a los pobres y acabar con la ofensiva 
corrupción de los gobiernos priistas y panistas. Eso queríamos: acabar con la corrupción, 
reivindicar a los pobres, incluidos los trabajadores al servicio del estado. Admito que, en el 
sexenio anterior, muchas de estas expectativas se empezaron a cumplir cuando se les cerró la 
llave del dinero a cientos de corruptos. Supusimos que todo el dinero que se recuperaba se 
estaba usando para hacer obras sociales. Hasta la fecha, sigo creyendo que todo esto era verdad. 
Solo así, con la recuperación de lo robado, se explica la construcción de la refinería de Dos 
Bocas, el AIFA, el uso de las vías existentes para los trenes de pasajeros, demás aeropuertos, 
el tren maya, los programas sociales a los adultos mayores, etc. 
 

Cómo hicieron desde Chiapas presidente de la Corte a Hugo Aguilar 
(2025-06-23, Redacción, Línea Política MX (sitio), ) 
A Hugo Aguilar Ortiz lo alcanzó la suerte. Prestó sus servicios al régimen de la 4T como se lo 
pidieron, en campaña para Andrés Manuel López Obrador, para su administración y para la 
campaña de Claudia Sheinbaum. Estuvo donde se le dijo y rindió frutos, al grado de manipular 
asambleas indígenas tanto para pedir permiso a la madre tierra a fin de abrir sus entrañas o 
destruir su epidermis para el Tren Maya. Como reconocimiento a tan incondicional colaboración 
le dieron el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, antaño de resistencia al régimen priista 
y hoy palero del sistema. 
 

AIFA 
 

Caso Ximena Guzmán y José Muñoz: nuevas claves del homicidio de los colaboradores 
de Clara Brugada 
(2025-06-24, David Fuentes, Proceso (sitio), ) 
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Las autoridades que investigan las ejecuciones de Ximena Guzmán, secretaria particular de la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y de su asesor de seguridad, José 
Muñoz, están extendiendo la investigación para dar con los autores del crimen que sacudió a la 
cúpula del Poder Ejecutivo local. De acuerdo con las fuentes consultadas que conocen el caso, 
si bien los rastros indican que el sicario y quienes lo ayudaron a escapar se dirigieron rumbo al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), hay indicios de que los prófugos pudieron viajar 
a Guadalajara o Cancún. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

México descarta alza en precio de gasolina 
(2025-06-24, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el gobierno de México tiene un mecanismo para 
que no aumente el precio de la gasolina en el país, después de que parlamento de Irán aprobó 
el cierre del estrecho de Ormuz, donde pasa cerca de 20 por ciento del suministro de petróleo 
del mundo, tras el ataque de Estados Unidos a las instalaciones nucleares de Fordo, Natanze 
Isfahán. En conferencia de prensa en Palacio Nacional, la mandataria explicó que, en caso de 
que se registre un incremento en el costo del combustible por el conflicto en Medio Oriente, se 
aplicará el impuesto especial sobre producción servicios (IEPS). "Aunque como quiera puede 
llegar a impactar si subiera mucho el precio de las gasolinas, porque nuestra referencia es 
internacional; en ese caso, hay un mecanismo que existe en México para que no suban las 
gasolinas: el subsidio a través del IEPS, que es el impuesto que se paga por las gasolinas, y que 
está publicado y entraría en vigor en caso de que hubiera un aumento en el precio internacional 
de la gasolina mayor. México tiene un mecanismo para que no aumente la gasolina en el país", 
detalló. Desde el salón Tesorería, la titular del Ejecutivo federal añadió que, hasta el momento, 
el incremento en el precio de la gasolina ha sido menor en los últimos días, pero subrayó que 
México tiene la ventaja de que prácticamente todo el petróleo que se usa en el país se refina en 
territorio nacional. "Dos Bocas está funcionando, los dos trenes, por cierto hubo una publicación 
de la Agencia Internacional de Energía muy buena sobre la refinería Dos Bocas, y ha disminuido 
mucho la importación de combustibles. 
 
Activaría Sheinbaum subsidio vía IEPS para impedir que suban las gasolinas  
(2025-06-24, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 33) 
El posible cierre del estrecho de Ormuz, por donde pasa alrededor de una quinta parte del 
petróleo, podría impactar el precio de las gasolinas, admitió la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Ante ese escenario, la mandataria afirmó, en la conferencia matutina de Palacio Nacional, que 
se activaría un "subsidio" a través del IEPS (impuesto especial sobre producción y servicios) y, 
además, aseguró que "México está resguardado en términos de la producción de sus 
hidrocarburos". "Como quiera pudiera llegar a impactar si subiera mucho el precio de la gasolinas, 
porque nuestra referencia es internacional, y, en ese caso, hay un mecanismo que existe en 
México para que no suban las gasolinas que es el subsidio a través del IEPS, que es el impuesto 
que se paga por las gasolinas y que está publicado y que entraría en vigor en caso de que hubiera 
un aumento en el precio internacional de la gasolina mayor", anticipó. De acuerdo con la titular 
del Ejecutivo federal, fueron buenas decisiones las que tomó el expresidente López Obrador, en 
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su momento, en materia energética, como la construcción de la refinería de Dos Bocas, aunque 
"no le gustan a la oposición, que la siguen criticando, que están duro y dale". 
 

Suministro de gasolina y diésel "está garantizado" 
(2025-06-24, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 3) 
Frente al posible cierre del estrecho de Ormuz tras el ataque de Estados Unidos contra 
instalaciones nucleares iraníes, la Presidenta Claudia Sheinbaum reconoció un posible impacto 
en el precio de las gasolinas en México. No obstante, sostuvo que el suministro de este energético 
y del diésel "está garantizado", al subrayar que se tiene contemplado recurrir a subsidios del 
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), para evitar que el costo de los 
combustibles se incremente. En este contexto, Sheinbaum Pardo comentó que México tiene la 
ventaja de haber incrementado la producción propia de petróleo, a lo cual se suma el 
funcionamiento de la refinería de Dos Bocas, las otras seis en el país, así como el proceso para 
adquirir la de Deer Park, ubicada en Texas, con lo que aseguró que el abasto nacional será 
cubierto en caso de que haya un mayor impacto por las decisiones tomadas alrededor del 
conflicto bélico. 
 

Gobierno Federal apoyará a connacionales en Medio Oriente 
(2025-06-24, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
Cambiando de Tema, en el que, bajo la dirección de nuestro presidente editor, Naim Libien Kaui, 
destacaron la refinería de Dos Bocas u Olmeca, una de las "magnas obras" del expresidente 
López Obrador, sigue sin funcionar, no obstante que se le han "inyectado" miles de millones de 
pesos. 
 

Descarta CSP alza de precios en combustibles 
(2025-06-24, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 12) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo minimizó el impacto en el precio de los combustibles 
que podría tener en México el posible cierre del estrecho de Ormuz, localizado en la costa norte 
de Irán y por el que pasa una quinta parte de la producción mundial de petróleo, lo que equivale 
a 20 millones de barriles, pues afirmó que afortunadamente el país refina la mayoría del 
combustible que consume y ello se debe a que ya está operando Dos Bocas, además de lo que 
se puede procesar en Deer Park. 
 

A su máxima capacidad, Refinería de Dos Bocas será un hito: IEA 
(2025-06-23, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), ) 
El punto máximo de elaboración de combustibles en la Refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), así como la modernización de las otras seis instalaciones de la empresa pública, 
representará un hito para el país, señaló la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas 
en inglés). El lanzamiento de la refinería Dos Bocas de México desempeñará un papel 
fundamental para que la región pase a ser exportadora neta de combustibles para 2030, apuntó. 
 

Podría impactar en gasolina, dice CSP de conflicto en Irán 
(2025-06-23, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que un posible cierre del Estrecho de Ormuz debido al 
conflicto en Medio Oriente podría impactar al precio de las gasolinas en México. Este lunes, la 
titular del Ejecutivo federal aseguró que ya prácticamente todo el petróleo que se produce se 
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refina en el País, además de que se han disminuido las importaciones de combustibles. "Hasta 
ahora, en términos del precio del petróleo, realmente el incremento es muy poco en los últimos 
días. México tiene la ventaja -digamos- de que el petróleo que producimos en México ya 
prácticamente todo se refina en nuestro país. Dos Bocas está funcionando, los dos trenes, por 
cierto, hubo una publicación de la agencia internacional de energía muy buena sobre la refinería 
Dos Bocas. 
 

SICT 
 

Autoridades estatales, municipales y federales brindan certeza jurídica al transporte 
turístico de Los Cabos 
(2025-06-24, Redacción, Diario La Talacha (blog), ) 
Con el fin de otorgar certeza jurídica a la actividad del transporte turístico que se realiza en el 
municipio de Los Cabos, el Gobierno del Estado informa que, a partir del 25 de junio próximo, se 
instalarán mesas de trabajo con la participación de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), el Ayuntamiento, concesionarios y permisionarios de este 
destino. El Secretario General de Gobierno, José Saúl González Núñez, indicó que como 
resultado de diversas reuniones encabezadas por el gobernador Víctor Manuel Castro Cosío, y 
la participación de las autoridades de los tres órdenes de gobierno se estableció dicho acuerdo 
con el propósito de analizar las normas jurídicas en materia de transporte de turistas para lograr 
la armonización y precisión de esta actividad. 
 

Establece Veracruz puentes aéreo, abasto, refugio y evacuaciones preventivas por 
lluvias. 
(2025-06-23, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
"Todo lo que se requiera, para eso son los recursos del Estado, y ya se está enviando la ayuda 
humanitaria", reiteró la gobernadora Rocío Nahle García al informar sobre la respuesta 
emergente ante los efectos del huracán Erick. Detalló que se mantiene coordinación permanente 
con la Federación y se activaron los planes DN-III-E, Plan Marina y Plan Tajín. Cerro Azul 
concentra las tareas logísticas para abastecer a municipios como Tantima, Ozuluama y Chontla; 
en paralelo, SIOP y la SICT llevan a cabo la verificación de daños en infraestructura. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Presenta Pemex plan de transición energética 
(2025-06-24, Héctor Usla, El Financiero, . 8) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció 14 proyectos que se encuentran en evaluación para 
impulsar la transición energética. Con la nueva Ley de Pemex se creó la dirección de 
transformación energética, por lo que la estatal ya tiene la tarea de desarrollar actividades 
relacionadas con fuentes de energía distintas a los hidrocarburos, señaló Guillermo Alberto Lastra 
Ortiz, coordinador ejecutivo de la dirección general de Pemex Exploración y Producción. 
 

IQ Financiero // Al filo de la navaja, México cambia directriz soberana sobre energía 
(2025-06-24, Claudia Villegas, La Crónica de Hoy, . 9) 
No es una buena noticia que México siga importando gasolinas, tampoco es una buena noticia 
que nuestra plataforma de producción petrolera y, por lo tanto, de exportación se encuentre 
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limitada en un momento en el cual el petróleo vuelve a cobrar protagonismo. Sin embargo, de 
esos hechos indiscutibles podemos destacar el cambio en el mandato constitucional y en la 
política energética para incrementar la soberanía y la rectoría del Estado mexicano en la política 
energética. En tiempos de conflictos bélicos, en los que le queda claro al mundo que la rectoría 
sobre el petróleo, el gas, las tierras raras y los recursos naturales, es clave, para México la contra 
reforma energética cobra cada día más sentido. 
 

El futuro del agua caliente es tecnológico y sustentable: así lidera Calorex la nueva era 
energética en México 
(2025-06-24, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El acceso a agua caliente es una necesidad básica que impacta directamente la calidad de vida 
en los hogares mexicanos. En un entorno, donde la eficiencia energética, la reducción de 
emisiones y la sustentabilidad ambiental son temas de gran relevancia, Calorex se posiciona 
como un líder en soluciones de calentamiento de agua, fusionando confort y alta calidad con un 
firme compromiso ecológico. La integración de tecnologías avanzadas en las soluciones de 
Calorex, como el sistema inteligente ECO, que aprende de los hábitos de ducha del usuario para 
ahorrar energía y los sistemas de respaldo híbridos, que combinan energía solar con gas o 
electricidad, aseguran un suministro constante de agua caliente eliminando cualquier 
preocupación sobre la disponibilidad. 
 

Protección del almacenamiento de energía: nueva política enfrenta amenazas 
cibernéticas 
(2025-06-24, Redacción, PV Magazine (Sitio), ) 
El corredor global de seguros y reaseguros especializados McGill and Partners ha presentado 
una solución de seguro cibernético a medida para el mercado de BESS, a medida que las 
aseguradoras continúan sumando opciones para mitigar riesgos. Las características clave de 
esta cobertura incluyen protección contra daños físicos a activos BESS afectados por 
ciberataques, protección de ingresos ante interrupciones operativas, y provisiones para cubrir los 
costos adicionales de cumplimiento regulatorio. La póliza también incluye acceso a un equipo 
dedicado de respuesta a incidentes, con el fin de reducir las interrupciones posteriores a una 
violación de seguridad. "Estamos orgullosos de desarrollar una solución para un sector que 
desempeña un papel fundamental en la transición energética, asegurando que nuestros clientes 
estén debidamente protegidos no solo contra pérdidas financieras derivadas de un incidente 
cibernético, sino también preparados para responder con decisión en momentos de crisis", 
concluyó Dryden. 
 

Sheinbaum promete normalizar pago a proveedores de Pemex en julio 
(2025-06-24, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que en julio se normalizan los pagos a los 
proveedores de Pemex. Sheinbaum Pardo comentó que ya se hizo un primer abono por 147,000 
millones de pesos a los proveedores de Pemex. Además, adelantó que su gobierno ya diseñó 
"un plan" para solucionar la situación de las finanzas de la paraestatal. Destacó el trabajo que 
han realizado desde que inició su gobierno la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, 
y el director de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, porque Pemex, después de la reforma 
energética del 2013, se convirtió en una empresa con esencia de corrupción. 
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Claudia Sheinbaum afirmó que los pagos a los proveedores de Pemex comenzarán a 
normalizarse en julio 
(2025-06-23, Redacción, AEI Noticias (sitio), ) 
En julio van a empezar a normalizarse todos los pagos a proveedores de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), prometió la presidenta Claudia Sheinbaum. En medio de protestas de empresarios y 
trabajadores que reclamaron pagos de Pemex que les adeudan desde el año pasado, la 
mandataria, al encabezar un mitin en el Hospital Gineco-Pediátrico de Ciudad del Carmen, 
Campeche, recordó que ya se realizó un primer pago por 147 mil millones de pesos. Además, 
adelantó que su gobierno ya diseñó "un plan" para solucionar la situación de las finanzas de la 
paraestatal. 
Canal 11 Once, 
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Piden inhabilitar a José Carlos Acosta por desvío 
(2025-06-23, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
El PAN en la Ciudad de México demandó a la Contraloría capitalina que inicie un procedimiento 
de inhabilitación administrativa contra José Carlos Acosta, exalcalde de Xochimilco y actual 
Coordinador General de Capital Humano de la Secretaría de Administración y Finanzas de la 
CDMX, por presuntos desvíos de 13 millones de pesos en obras públicas durante su gestión. 
Miguel Errasti, secretario de Gobierno del PAN CDMX, señaló que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) detectó irregularidades en contratos de drenaje e impermeabilización 
financiados con recursos federales. 
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